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إن كانت المواد الإخبارية في القنوات الفضائية الأمريكية من أكثر مظاهر الحملة الإعلامية 

ن الأفلام السينمائية تعد شكلا آخر من أشكال التحول الإعلامي إالأمريكية على الإرهاب، ف

اهات معينة الأمريكي باتجاه تكثيف الرسائل الموجهة للمتلقي التي تستهدف غرس أفكار واتج

سبتمبر على تكثيف إنتاج  حول ظاهرة الإرهاب، حيث عملت "هوليوود" بعد أحداث 

الأفلام التي تتناول الإرهاب من زوايا مختلفة.

وتؤكد أكثر من دراسة مسحية، أن هناك علاقة بين التعرض لقضايا الإرهاب في المواد التي      

السينمائية(، وبين إدراك الرأي العام لهذه القضايا  تقدمها وسائل الإعلام )من بينها الأفلام

وتقييمه لها وللسياسات التي يقترحها صناع القرار لمواجهة هذه القضايا، ومن ثمة خلق رأي عام 

قادر على دعم حكوماته وصناع القرار في المجتمع لاتخاذ السياسات الملائمة للتصدي لهذه 

الظاهرة.

كشف سمات المعالجة السينمائية الأمريكية لظاهرة الإرهاب،  وسنحاول في دراستنا هذه     

وتأثير تلك المعالجة في تشكيل صورة نمطية عن العرب والمسلمين من خلال إجراء تحليل 

 سيميولوجي لفيلمي "كتلة أكاذيب" و" سيريانا".

المسلمين.صورة العرب وهوليوود، الإرهاب، الدراما، السينما الأمريكية، 

Abstract 

       The cinema is another form of American Media shift towards intensifying messages 

directed to the public that target instilling certain ideas and trends about terrorism. 

       After 9/11 Hollywood worked on intensifying movies production dealing with terrorism 

from different angles, a lot of surveys emphasize that there is a relationship between exposure 

to the issues of terrorism in the media (including movies), and the perception of public 

opinion on these issues which is the main cause of stereotypes construction. 
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       In this study we will try to revealed the American cinematic conceptions of terrorism, 

and the impact of those conceptions in the construction of Arabs and Muslims stereotypes, by 

a semiological analysis of two american movies « body of lies » and « syriana ». 

Keywords : cinema, drama, hollywood, arabs and muslims stereotypes. 
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